

Crisis nacional

No hay por qué ocultar, antes bien conviene examinarla con atención profunda, la actual crisis de la agricultura española.

Hemos tenido ocasión de hablar con diversas personas condecoradas de la situación de los campos en otras tantas regiones, y la impresión es casi unánime y no poco triste. La causa del mal es la sequía. Por ella será pésima la recolección. «Si no se cultivara la tierra mucho mejor que hace veinte años—nos ha dicho un competente labrador andaluz—, tendríamos ahora una reproducción del «año del hambre: el 1906». En algunos lugares de la provincia de Sevilla habrá labrador que ni siquiera riegue sus sembrados: tan escasa es la cosecha, que no habrá de cubrir los gastos de recolección. Aun en los terrenos bajos, más resistentes a la sequía, el estado de los campos apenas llega a regular. No pasa de esa calificación la situación en Córdoba, y de Granada tampoco llegan noticias más satisfactorias. El triste cuadro preséntase también en el Norte. Sabemos que un distinguido ingeniero agrónomo ha bajado de Lérida a Zaragoza, recorriendo, de igual modo, campos agostados, prefados de tristes augurios. En Navarra, en comarca tan feraz como la ribera del Ebro, no es más grata la perspectiva. En algunas regiones de Castilla la Vieja y León aún esperan salvarse si en un plazo de quince días cae la lluvia bienhechora; si la sequía persiste, también sufrirá la catástrofe, que, por los ejemplos transcritos, bien puede calificarse de nacional. El daño, y los consiguientes sacrificios, a todos los españoles han de alcanzar. Hora es de no engañarnos y de preparar los espíritus para cuanto tan dura realidad exija.

Destaca dentro de esta vasta crisis la del tabaco, porque afecta a porción muy numerosa de la sociedad, y la más desvalida, puesto que sólo de sus brazos vive el trabajador y falta ocupación a sus brazos, y por las complicaciones que de tal situación fácilmente derivan. Atender a estos hombres es un deber de caridad y aun obligación propia de la función tutelar que al Estado compete. Así se hace en todas partes, y no es poco elocuente el ejemplo de Inglaterra. Un millón doscientos mil obreros, en paro forzoso, reciben allí subsidios de Estado; y pasa de 300 millones de libras esterlinas—50 millones por anualidad—la cantidad pagada, en tal concepto, por los gobiernos ingleses en los años de la postguerra.

De momento, en Andalucía, se ha emprendido asignar a cada propietario un determinado número de obreros, a quienes han de dar trabajo y salario. La «nota» publicada en Sevilla por el general Primo de Rivera explica con muy cristianas y discretas palabras el alcance y carácter «provisional» de esta medida. También señala, con acierto, sus inconvenientes y riesgos, sobre todo en orden a la eficacia de los trabajos realizados según ese sistema. No hemos de insistir en ello, porque es evidente que la gravedad y amplitud de la crisis obrera—que, además, no es la única—excede, con mucho, de la potencialidad del remedio.

Una vez más impone la realidad española—cada día trae, a este respecto, una nueva exigencia—la realización de un plan «grande» de obras públicas. Ciertamente que éstas no han de tener por fin único, ni principal, conjurar la falta de trabajo; precisamente hay que prevenirse contra ese error de concepción del problema. Recordamos, a este propósito, aquellos famosísimos doce millones de pesetas que el conde de Romanones, siendo ministro de Fomento, destinó a remediar en Andalucía la crisis de aquel terrible «año cinco», antes citado. Aun prescindiendo de la inversión picarescoelectoral—según entonces se dijo—de buena parte de aquella suma, su aprovechamiento y utilidad habrían de ser, como fueron, casi nulos, porque el dinero se daba a voleo, sin plan ni método, atendiendo a las peticiones más apremiantes... o más influyentes. Dinero así empleado prestase a la filtración y a la aplicación estéril.

Y aun sin estas razones, ¿no es obvio que un gran proyecto de obras públicas requiere, en todos sus aspectos, riguroso método y bien estudiado plan? Harto se advierte la inoportunidad en que incurriamos si pretendiéramos trazar dirección y normas; pero no omitiremos la necesidad, señalada por los técnicos y que al buen sentido no escapa, de acelerar el ritmo lentísimo con sujeción al cual se realizan las obras públicas en España. Carreteras, ferrocarriles, pantanos, obras de riego, etcétera, etcétera, trabajos que pueden realizarse en pocos años, consumen veinte y más, sin que llegue el día de terminarlos. Con lo cual acontece que por acción de la incuria y del tiempo la obra sufre deterioros graves antes de dar rendimiento, o nuevas necesidades la hacen insuficiente, o los progresos de la ingeniería la dejan anticuada.

Insistimos, pues, en que es la hora de una política realista, económica, de intensa protección y vivo impulso a la riqueza nacional. No hay otro remedio plenamente eficaz de la crisis que España sufre; sin que por ello hayamos de considerar a nuestra nación víctima de singular desgracia, porque no hay país en Europa que de ella esté libre a la hora presente. Lo que importa es abordar el conflicto con valerosa y patriótica decisión. Trescientos o cuatrocientos millones de pesetas gastados en obras públicas cada año, durante varios, no sólo remediarían la crisis obrera y la industrial, y la económica, y aun la del Tesoro—es ya un tópico, pero es cierto, afirmar la fecunda reproducción de tales gastos—, sino que crearían una España nueva y próspera. He aquí un ejemplo. En torno

(Continúa al final de la 2.ª columna)

Los peregrinos españoles ante el Papa

Los asturianos le han regalado un crucifijo de plata construido en la fábrica de armas de Oviedo

(SERVICIO ESPECIAL DE EL DEBATE) ROMA, 5.—El Papa ha recibido hoy a las tres peregrinaciones españolas que se encuentran en esta ciudad. Los peregrinos de Oviedo estaban en la primera logia, los de la Asociación de Nuestra Señora de las Mercedes, que llevaban el escudario con las armas de los mercedarios, en la sala Ducal, y el Orfeón Catalá, con su bandera, en la sala de las Bendiciones; las mujeres llevaban todas mantilla blanca. Su Santidad recorrió los grupos, interesándose afectuosamente por todo y preguntando continuamente a los directores acerca de las Asociaciones y de los peregrinos. Después todos los asistentes se reunieron en la sala de las Bendiciones, mientras el Papa se detenía a admirar el magnífico crucifijo de plata que le enviaba el Ayuntamiento de Oviedo, y que ha sido construido en la Fábrica de Armas de la capital asturiana.

Una vez que el Pontífice se sentó en el Trono, el Orfeón Catalá inició el canto en medio de la más profunda emoción; a petición de Su Santidad ejecutó después algunos villancicos.

Terminados los cantos el Papa pronunció un discurso.

Empezó dando las gracias por todas las manifestaciones de afecto que había recibido de los peregrinos españoles, especialmente por el regalo de los asturianos, «bellísimo símbolo de amor y de paz, tanto más notable y grato a su corazón por que procedía de la Fábrica de Armas»; por el obsequio generoso de todos los peregrinos y por el gozo artístico que le habían procurado.

«El Orfeón Catalá—dijo—es un verdadero Orfeón y a Nos ha proporcionado momentos de profunda delicia del espíritu. Rara vez he podido asistir a una ejecución tan bella, perfecta y elocuente.»

Felicitó, agradecido, a los cantores, y a su director, lo mismo que a todos los que cooperan a la existencia de tan floreciente institución, haciendo votos por que prospere con la misma purísima inspiración artística de que están animados ahora. Recomendó a todos los peregrinos que conservaran piadosamente los frutos del Año Santo, bendiciendo a todos, a sus familias, sus obras y sus intenciones. Sus últimas palabras fueron acogidas con aplausos entusiastas e interminables.

Después el maestro Millet, acompañado del abate Ferretti, presidente de la Escuela Superior de Música Sacra; monseñor Casimiri, maestro de la Capilla Lateranense, y monseñor Respighi, prefecto de ceremonias, se acercó al trono del Pontífice, que conversó con él durante unos minutos, repitiéndole los elogios a los cantores catalanes.

A la audiencia asistieron el Cardenal Vicario, el embajador de España, marqués de Villastina, y el rector y el procurador del Colegio Español en Roma.—Dafina.

AUDIENCIAS REALES

ROMA, 5.—El Papa ha recibido en audiencia al príncipe Federico de Sajonia y su esposa, a la princesa Teresa de Baviera y al príncipe de Hohenzollern.

El Papa ha conferido la gran cruz del Orden Pío al presidente del Consejo de ministros de Holanda.—Dafina.

PEREGRINOS INGLESES

LEAFIELD, 5.—Una peregrinación católica de 700 personas ha salido hoy de Inglaterra para Roma. Los peregrinos han embarcado en Dover.—S. B. R.

Un día decisivo para la Dieta prusiana

Si el Gobierno no obtiene mayoría se irá a la disolución

BERLIN, 5.—Las tentativas de los partidos de las derechas hechas cerca del partido gubernamental para llegar a la formación de un Gabinete prusiano extraparlamentario han fracasado.

Ahora más que nunca el Gobierno está decidido a que, si mañana no obtiene mayoría el Gabinete Braun, se proceda a la disolución del Landtag.

LA ELECCION DE HINDENBURG

BERLIN, 5.—La oficina electoral del Reich ha confirmado la validez de la elección de Hindenburg.

El día 12 de mayo, designado para la celebración de investidura, habrá vacaciones en todas las escuelas de Alemania y se engalanarán los edificios públicos. Se está preparando una ley de amnistía, con objeto de permitir al nuevo presidente administrar a cierto número de presos políticos y aun de delitos comunes.

EL SINDICATO MINERO DEL RUHR

NAUEN, 5.—El famoso Sindicato minero de Essen, que fue disuelto cuando las tropas franco-belgas entraron en el Ruhr, ha sido reconstituido de nuevo. Todos los dueños, sin excepción, se han adherido a él.—T. O.

NAUEN, 5.—El partido socialista alemán ha presentado una interpelación al Gobierno acerca de las medidas que piensa adoptar para que las autoridades militares de la zona ocupada suavicen las severísimas restricciones que hacen casi imposible el empleo de la radiotelefonía en esa región. T. O.

a las obras de uno de los grandes pantanos en proyecto tratábase de alzar viviendas, escuela, iglesia; un pueblo, en suma. Estas magnas obras actúan, pues, de modo automático, como Bolsas del trabajo, y transportan a la población obrera de las comarcas afligidas por el paro forzoso y castigadas por la miseria, a aquellas otras donde hay riqueza y trabajo, y taponan, a la vez, la sangría de la emigración.

También hemos de aludir a las repeticiones espirituales de estas empresas. De igual modo que sin libertad económica es vana la libertad política, imposible es que en un pueblo empobrecido aliente una ciudadanía vigorosa ni surjan ánimos esforzados capaces de servir grandes ideales patrios. En fin: no hay tema como éste, de tan vital interés para España, y es deber nuestro ofrecerlo, un día y otro, a la atención de las gentes y al estudio de los Gobiernos.

Inglaterra objetivo del bolchevismo

Zinovieff pide métodos más energícos para provocar la revolución mundial

Los sindicatos rusos aprueban el acuerdo con los Trade Unions

MOSCÚ, 5.—En el Congreso del partido comunista de la Unión de las repúblicas soviéticas y socialistas, Zinovieff ha declarado que la revolución mundial deberá realizarse por métodos más energícos. Según él, la Gran Bretaña ofrece un terreno propicio y debe ser el punto de mira de los proyectos bolcheviques. La idea revolucionaria puede, en efecto, revestir en dicho país un aspecto de liberación de los pueblos oprimidos. Después de la Gran Bretaña, la revolución debe invadir el Próximo Oriente, los Balcanes y el Sudeste de Europa.

ADVERTENCIA DE UN PERIODICO

COPENHAGUE, 5.—El periódico Socialdemokratén escribe que la propaganda bolchevique, bajo la influencia de Litvinoff, va a intensificarse, especialmente en las colonias de todos los países.

El periódico danés pone así en guardia a las grandes potencias contra la amenaza que se obstinan en no reconocer.

EL ACUERDO ANGLORRUSO

BERLIN, 5.—En su reunión de la pasada semana, el Consejo general de los Sindicatos rusos, reunido en sesión plenaria, ha aprobado por unanimidad el acuerdo con los Trade Unions, encargando a su presidente de mantener una unión fraternal con los Sindicatos ingleses, a fin de coordinar todas las gestiones que se realicen para restablecer la unidad sindical.

El Consejo ha elegido una Comisión que estará encargada de las relaciones exteriores y deberá redactar la respuesta a la Internacional de Amsterdam, basándose en los trabajos de la Conferencia de Londres.

TROTSKY Y ZINOVIEFF

NAUEN, 5.—Comunican de Moscú que el Consejo paruso ha consentido el regreso de Trotski a la capital, a pesar de que Zinovieff Bucharin y el comisario de la Guerra que sustituyó a Trotski amenazan con dimitir si se consiente la vuelta del desertado sin que éste acepte determinadas condiciones. Lo más importante es la de ejecutar las órdenes del partido sin discusión.

LO DEL DIA

Las elecciones francesas

Nuestros lectores habrán comprendido perfectamente por qué razón no insertamos ayer comentario alguno sobre las elecciones municipales francesas. Les bastaría leer la información correspondiente y advertir lo incierto y lo incompleto de las noticias para darse cuenta de la imposibilidad de basar en ellas comentario alguno.

Seguimos hoy casi en igual situación que ayer; pero colegas más avisados se han dado prisa a comentar y a titular —hay título que vale por comentario y medio—, y no creemos oportuno hacer nosotros el silencio en torno de lo que todo el mundo hace ruido.

Al parecer, nos hallamos ante otro «triunfo de las izquierdas». Como se llega a esa conclusión es lo que ignoramos. Los concejales que deben renovarse son unos 400.000. Hasta el domingo próximo nada podrá saberse con firmeza. Y lo que hasta ahora nos dicen los telegramas recibidos es que en París, Ayuntamiento de mayoría derecha, las derechas mantienen su posición; que en Lyon y Marsella mantienen su predominio las izquierdas; que en Lille la mayoría socialista deja de serlo, para transformarse en moderada; que en Rouen y en Metz el «cartel» no obtiene ni un puesto, y que, en cambio, Burdeos, Tolosa, Poitiers y alguna otra ciudad pasan a tener mayoría izquierdista. Los comunistas salen quebrantados.

Reconózcase que la base para el título: «Triunfo de las izquierdas» o «Las izquierdas triunfantes» es bien débil. No es otra que la deleznable de un telegrama sin datos concretos, procedente del mismo origen que aquel que llamó también «triunfo de las izquierdas» a la primera vuelta de la elección presidencial alemana.

Adviértase que no decimos nosotros que hayan triunfado las derechas. Decimos que hasta el momento de escribir esta nota no hay, y por consiguiente, en el momento en que se escribieron los títulos mencionados no había noticias ciertas. El alegre campaneó izquierdista es tan inseguro, que un colega, a continuación del título «Las izquierdas triunfantes», escribe otro que dice: «Los partidos políticos consolidan su situación». Y como la mayoría de las últimas elecciones no fué izquierdista, si los partidos consolidan su situación, no hay tal triunfo de las izquierdas.

Conviene además señalar una circunstancia. En las últimas elecciones municipales luchó el bloque nacional, hoy disgregado, y en éstas lucha, en cambio, un bloque de izquierdas. La comparación que permitirá deducir, al fin—cuando todos los datos sean conocidos—, el verdadero significado de esta elección será la de los votos que el «cartel» obtuvo en mayo del año último, con los obtenidos ahora. Entonces solamente se podrá decir si las izquierdas han ganado o perdido terreno en Francia.

El fin de una campaña

Grandes son los elogios póstumos que hace «Heraldo de Madrid» de la señorita Morales.

Según el colega, la señorita Morales ha dedicado su vida a obras de caridad, se cuentan de ella anécdotas que ponen de manifiesto su religiosidad acendrada y sus sentimientos humanitarios, vivía al margen de las cosas mundanas y estaba consagrada a obras piadosas y, de cate-

Se habla de un Gobierno Tschoffen en Bélgica

Ayer hizo un mes que dimitió el Gobierno Theunis

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) NAUEN, 5.—Se asegura que el rey Alberto de Bélgica piensa ahora en encargarse de formar Gobierno al ministro de Trabajo del Gobierno Theunis y uno de los jefes de la democracia cristiana Tschoffen, con la esperanza que así podrá conseguirse que los socialistas abandonen su actitud de decidida oposición.

La crisis dura ya más de un mes. El Gobierno Theunis presentó la dimisión el mismo día de las elecciones, que se celebraron el día 5 de abril.—T. O.

LAS ELECCIONES PROVINCIALES

BRUSELAS, 5.—L'Étoile Belge pregunta si las elecciones provinciales se celebrarán el 7 de junio.

Nadie se puede pronunciar en un sentido o en otro; ni siquiera podrá hacerlo el futuro primer ministro en su declaración ministerial.

En efecto, la fecha del escrutinio depende únicamente de la votación de la nueva Cámara, que no está todavía constituida por completo, porque los elegidos en Lieja y Brabante no pueden prestar juramento hasta después de la validación de sus poderes.

Ahora bien, los trabajos de comprobación, en lo que se refiere a estas dos provincias, son forzosamente lentos y arduos, y se prevé que durarán todavía una o dos semanas, lo que equivale a decir que la Cámara no podrá formar su Mesa antes de esa fecha.

Se presentan dos soluciones: prorrogar por un año el mandato de los consejeros provinciales o adoptar una nueva ley Provincial, ya que la de 1921 sólo tiene carácter provisional.

Pero la situación se complica actualmente, pues hoy martes el ministerio del Interior debe proceder legalmente a los preparativos de las elecciones provinciales.

A medida que se prorroga el interregno gubernamental, la confusión aumenta, y se habla cada vez con mayor insistencia de la disolución de las Cámaras.

El batallón de Ibiza repatriado

ZARAGOZA, 5.—De regreso de Africa ha pasado por esta capital, con dirección a Estella, el batallón de Ibiza.

En la estación fué recibido por un representante del capitán general.

Los franceses siguen combatiendo

Se lucha con violencia en Taunat

Parece que las harcas rifeñas suman 20.000 hombres

RABAT, 5.—He aquí el último parte concerniente a las operaciones en el frente Norte de Marruecos:

«Este.—El general Colombat ha ultimado el abastecimiento de los puestos avanzados, cuyas guarniciones se hallan en muy buen estado, siendo su moral muy elevada.

La impresión producida por los éxitos de la columna Colombat es muy honda en toda la comarca. El general Colombat prosigue con intensidad en la «exploración política» de esos éxitos.

Centro.—El grupo de fuerzas organizado estos últimos días al mando del coronel Fredenberg se puso en marcha hacia el sector de Taunat, encontrando muy importantes contingentes rifeños, con los que entabló violentos combates. Según las últimas noticias, las fuerzas de dicho coronel se han adueñado ya de la región de Taunat, ocupándose en despejarla de enemigos.

Este.—Las fuerzas del coronel Combay han despejado los alrededores de Kiffane después de varias acciones, en las cuales han causado grandes bajas al enemigo, cuyos contrataques repetidos fueron energícamente rechazados.»

RABAT, 5.—Ayer se registraron algunos choques entre los rifeños y las harcas adictas, siendo rechazados aquellos con pérdidas insignificantes por parte de los indígenas amigos de Francia.

Parece que Abd-el-Krim dispone para la ofensiva en proyecto de un contingente de 20.000 hombres.

RABAT, 5.—El mariscal Lyautey ha salido de Fez para regresar a Rabat.

EL BLOQUEO MARITIMO

PARIS, 5.—Los diarios siguen con gran atención la marcha de las operaciones de las tropas francesas en Marruecos; pero los comentarios que dedican a las mismas nada tienen de original.

Pertinax, en el Echo de Paris dice: «Dentro de pocos días la harca de Abd-el-Krim será rechazada hasta su guarida; pero será necesario tomar cuantas medidas fueran precisas para que los rifeños no repitan esas incursiones.

Es asimismo de enorme importancia—añade—organizar el bloqueo marítimo del Rif.

Hace algún tiempo el Gobierno francés se quedó cierto del éxito de su política, al parecer, un súbdito británico se encargaba de abastecer a los rifeños. El Gobierno inglés contestó que la mayoría del material de guerra que empleaban los rifeños en sus ataques entraban en el Rif bajo pabellones distintos.

Pertinax termina diciendo que es de esperar que cuanto antes cese este tráfico.

DICE «LE TEMPS»

PARIS, 5.—Le Temps consagra un artículo a las incursiones de Abd-el-Krim en la zona francesa. Las conclusiones de dicho artículo son las siguientes:

«Si nuestros informes son exactos, el Gobierno ha decidido poner a disposición del mariscal Lyautey los medios necesarios para un repentino ataque rifeño; dichos medios son especialmente tropas coloniales e indígenas, fuertes destacamentos de tropas técnicas y unidades de aviación de bombardeo. Nuestra réplica a la ofensiva de Abd-el-Krim no debe ser una defensiva para el día, sino una serie de operaciones decisivas que pongan fin a sus tentativas y a sus ambiciones en el lado francés. La región de Fez no podría desarrollarse ni prosperar en la proximidad de una frontera inquietante.

Además, en Marruecos la cuestión de principio es una cuestión capital. El fracaso completo y definitivo de los rifeños tendría una grande y saludable resonancia en todo el Africa del Norte.»

Un Congreso Internacional Católico en Oxford

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) NAUEN, 5.—La Asociación Católica para las relaciones internacionales, que fundó el año pasado en Inglaterra el Cardenal Bourne, ha acordado celebrar su primer Congreso internacional para la paz en Oxford, desde el día 9 al 16 del próximo agosto.—T. O.

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like San Juan de la Cruz, La Exposición Nacional del Vaticano, etc.

PROVINCIALS

Los Reyes Irán a Barcelona el día 20; habrá una capilla pública en el Palacio de Pedralbes.—Asamblea de la Federación Católica-Agraria del Ferrol. Chantada pide su inclusión en el Central Gallego.—Se reúne la Asamblea provincial de Jaén (página 2).

EXTRANJERO

Los peregrinos españoles han sido recibidos ayer por Su Santidad. Se habla de encargar a Tschoffen, demócrata cristiano, de formar el Gobierno belga.—Siguen los combates en el Marruecos francés.—Si hoy no obtiene mayoría el Gobierno prusiano, será disuelta la Dieta.—Los Sindicatos rusos han aprobado el acuerdo con los Trade Unions (página 1).

EL TIEMPO

(Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Tiempo probable para hoy: Cantabria y Galicia, chubascos; centro de España, buen tiempo, poco estable; Cataluña y Levante, inseguro; Andalucía, buen tiempo, poco estable. Temperatura máxima en Madrid, 25,7 grados, y mínima, 12. En provincias la máxima fué de 29 grados en Huelva, y la mínima, 6 en Avila.

Cartas de Bélgica

El próximo Congreso Universal de la J. C.

Una de las principales tareas de la Comisión Internacional de la Juventud Católica, que acaba de reunirse en Lovaina, era la organización del próximo Congreso general de las Juventudes.

El año pasado en Madrid la «Gioventù Cattolica» propuso que se celebrara este Congreso en Roma, a los pies del Santo Padre, y que de él se hiciera una de las grandes manifestaciones del Año Santo. La proposición italiana fué acogida con entusiasmo. Pero había que elaborar el programa de esas jornadas «católicas» en el verdadero sentido de la palabra; esto es lo que en Lovaina se acaba de realizar.

El Congreso tendrá lugar los días 17, 18 y 19 de septiembre. Ofrecerá un doble aspecto: uno, íntimo y meditativo; el otro, público, demostrativo, y es de esperar que grandioso.

Las sesiones de estudios ocuparán toda la primera jornada hasta la noche. Se reservarán, como en los precedentes Congresos, a las Delegaciones de las treinta y tantas organizaciones adheridas al Secretariado de Roma. Se espera que de ellas salga la consagración definitiva del estatuto del organismo internacional, cuyas primeras bases fueron establecidas en la misma Roma en 1921. Y no se divulga ningún secreto diciendo que la Comisión recomendará la formación de una «obra de los Congresos internacionales de la Juventud Católica», que reunirá los organismos ya probados, y que la experiencia ha proclamado excelentes: el Secretariado permanente, la Comisión permanente, órgano de iniciativa y de control, y, por último, el Congreso, que se reunirá cada dos años en uno u otro de los países adheridos.

Otros asuntos de gran interés serán objeto de esas sesiones, de una manera especial, la actividad misionera de la Juventud en relación con el Año Santo y la acción católica de los jóvenes obreros. En fin, una ponencia, encomendada a la Delegación belga, divulgará los resultados de una investigación realizada cerca de todas las Asociaciones de Bélgica sobre su actitud en materia política. Estos resultados, analizados ya en Lovaina, prometían ser en extremo interesantes.

Después vendrán las asambleas en masa, pues no son solamente «embajadores» y «plenipotenciarios» los que acudirán a Roma. Toda la juventud está invitada a unirse a ellos. Ya en cada país de Europa, e incluso de fuera de Europa, están anunciadas grandes peregrinaciones que harán de Roma en el mes de septiembre el punto de reunión de los jóvenes católicos del mundo. Se ha querido que los jóvenes en bloque siguiesen el ejemplo de los peregrinos, que desde hace siglos celebran el Año Santo junto a la tumba de los apóstoles. Se ha querido facilitar a todos la ocasión de fraternizar en una confusión de lenguas, que harán resaltar más que nunca la profunda unanimidad de espíritu. Se ha querido, sobre todo, ofrecer al Santo Padre el espectáculo de esta «élite» de cruzados, tan diferentes entre sí por el origen, como los que acompañaban a Godofredo de Bouillon, y que se extendían por el universo para reconquistar a Cristo en la paz y en el amor.

¿Qué manifestación comparable a la asamblea plenaria de la tarde del 17, en que todas las lenguas sucesivamente se harán oír cantando la misma alabanza de Cristo y jurando la grande hermandad que existe indistintamente entre todos los que sirven a Cristo? ¿Qué ceremonias más grandiosas que la adoración nocturna de San Pedro y la comunión general en que todas las naciones y razas se acercarán confundidas a la Sagrada Mesa, en el mismo lugar donde, desde hace veinte siglos, la llama del apostolado católico ilumina el mundo? Se verá también el cortejo abigarrado y siempre coherente ir de basilica en basilica a llevar su oración a los lugares santos de la metrópoli espiritual del mundo. Se le verá en el Coliseo pisando el suelo sagrado, que ha sido amasado con la sangre de los mártires.

Cortejo verdaderamente religioso, asamblea de almas, la Juventud Católica—una vez realizada su misión de estudios y de piedad—se presentará ante el Vicario de Aqué, que ama a los jóvenes y le dirá: «Santísimo Padre: Nuestro Señor Jesucristo momentos antes de morir dirigió al Cielo una plegaria suprema por los que le abandonaban. «Que sean uno, pidió, como el Padre y el Hijo son uno. Hemos aquí a los jóvenes, llegados de los confines de la tierra. Somos de viejos países de cristianidad y de continentes nuevos; pertenecemos a las razas más antiguas, y salimos del seno de los pueblos en que la claridad de Cristo acaba apenas de mostrarse; somos ciudadanos de naciones, ayer materialmente en guerra, y he aquí que todos, «unánimes en corde», nos arrojamos a vuestros pies, ¡oh Padre común! «¡Civites Romanis! Somos ante todo ciudadanos romanos, de la Ciudad Santa; tenemos una misma sangre, la de la gracia, y hemos jurado acatar una sola ley, la del Salvador, cuyas llaves poseéis. No somos cuerpos separados, que por azar se reúnen para pedir en este día vuestra bendición; somos un ejército unitario, cuyos miembros con un mismo impulso vienen a besar la única bandera y a saludar al Jefe Soberano.»

El Congreso de Roma promete ser único por su belleza, por su significación y por los resultados que de él puede esperar la acción católica, y con ella la paz de Cristo en el reino de Cristo».

Giovanni HOYOIS

AVIONES PARA BOLIVIA

LA PAZ, 5.—Han llegado nuevos aparatos Foker para el Cuerpo de Aviación militar.

EL DIRECTORIO

Más de 8.000 braceros colocados en Andalucía

A las seis y cuarenta y cinco llegó ayer a la Presidencia el marqués de Estella para asistir al Consejo del Directorio.

—Aunque la jornada—manifestó—no es de Rivera a los periodistas con referencia a su viaje por Andalucía—ha sido más bien de turismo, he podido documentarme acerca de diversos problemas, entre otros, el del aceite, producto que ha perdido algunos mercados, quizás por la mezcla, acaso por otras causas, pero que de cualquier modo es menester solucionar para reponer a vigor de esa riqueza nacional.

Ya conocerán ustedes todos los actos celebrados con motivo del viaje regio. Las impresiones que su majestad recogió en su visita a la Fábrica de Pirotecnica Militar, y las que yo experimenté en la que hizo a la Universidad, fueron sobornamente gratas. Lo mismo en Sevilla que en Jerez y en Huelva existió el mismo ambiente de simpatía que en el resto de la nación. La situación de Marruecos y el estado de la Hacienda, que ha experimentado un alza de 38 millones, son motivo de satisfacción. Únicamente apremia la lluvia. Las cosechas de habas y cebadas se recogerán, aunque llueva, con mermas, cuya importancia frustrará el beneficio. Pero si el agua viene pronto se obtendrán buenas cosechas de trigo, avena, maíz y otros productos. Por nuestra parte, ponemos la mejor voluntad para remediar el problema agrícola. Ya habrán ustedes leído una nota relativa a la colocación de braceros en las haciendas y cortijos. En Arcos de la Frontera se han colocado 100 y en Carmona 150. En conjunto, ascienden de 8.000 a 9.000 los trabajadores que cobrarán jornal.

En Córdoba hemos recibido también buenas noticias de satisfacción por el decreto de canalización y riegos.

Y no hay nada más, señores. Trátense ahora con tiempo de la situación de África y de todo, porque hoy no asistirán subsecretarios.

Una visita de inspección para corregir el servicio de Teléfonos

—Hemos examinado—dijo anoche el Presidente del Directorio a la salida del Consejo—las quejas que nos llegan, relativas al servicio de Teléfonos, que funciona muy mal. Se girará una visita de inspección y se tomarán medidas de rigor para corregir las deficiencias, pues no merece la pena haber hecho un esfuerzo y un contrato para toda España para que el servicio esté peor que antes.

El general Vallspinoso confirmó estas manifestaciones del presidente, diciendo que a los informes personalmente recibidos por aquél, añadieron en el Consejo algunos vocales los que concierne por otros conductos.

La dimisión del gobernador de La Coruña

Ayer por la mañana reiteró la dimisión de su cargo al presidente del Directorio el gobernador civil de La Coruña, señor Barrón. El señor Barrón se trasladó al ministerio de la Guerra al de continuación para cumplir con el general Martínez Anido.

También se despidió del marqués de Magaz y los demás miembros del Directorio.

Palabras de Primo de Rivera en el álbum del monasterio de la Rabida

Al visitar el presidente del Directorio militar el monasterio de la Rabida, después de contemplar la celda del padre Marchena, escribió las siguientes líneas en el álbum que allí se ofrece a los visitantes:

«1.º Mayo 1925.

«Por los doctrinarios que querían ver borrada de la Historia de España la influencia de la fe cristiana, será buena lección visitar esta celda, donde el ascetismo y el genio del impulso que había de mover y de ayudar a la más grande obra de España. El marqués de Estella, presidente del Directorio militar.»

El abastecimiento de aguas

Bajo la presidencia del general Mayandiá se reunió ayer mañana y formuló el tamen la Comisión que entiende en el pleito de las Compañías que abastecen de agua a Madrid.

El dictamen ha sido puesto en conocimiento del Directorio.

Despacho y visitas

De la estación el presidente se trasladó al ministerio de la Guerra, en donde despacharon con él el marqués de Magaz y los subsecretarios de Instrucción pública y Gracia y Justicia.

Le visitaron también los generales Masdeu y Castro Girón.

Por la tarde le visitó el gobernador civil de Madrid, señor Semprún.

En la Presidencia visitó el general Gómez Jordana don Horacio Echevarrieta.

Una nota de Primo de Rivera

SEVILLA, 4.—El presidente del Directorio ha dado la nota siguiente:

«Conviene dejar bien aclarado que ya que tenaz seguía, para la que pedimos a Dios pronto remedio, ha determinado algunas autoridades gubernativas y municipales a repartir haceros agrícolas en las fincas, esto no significa en una limosna lo que sería humillante para la clase trabajadora, ni una carga completamente improductiva para la propiedad, sino un extraordinario recurso económico social, para el cual hay que contar con la reciproca buena fe y ciudadanía de unos y otros; es decir, que los obreros repartidos para cobrar su jornal han de hacer en la forma usual los trabajos de su profesión, que aun en el caso de no ser absolutamente indispensables en las explotaciones agrícolas, serán para ellas beneficiosas, pues el campo agradece y recompensa todo mimo y cuidado.

«Conviene prevenir a los obreros contra los que quieran aprovecharse de las dificultades de la siega para envenenar sus ánimos. Bien sabe el Directorio que esta fórmula de socorro no es completa ni representa su aspiración social en beneficio del obrero del campo; pero es medida provisional y de espíritu cristiano, que, interpretada, remedia parcialmente la calamidad. En este caso, como en todos, no poder fuerte como el Directorio no consentirá egoísmos que entorpezcan las soluciones que la vida le impone, ni menos permitirá asonidos de concepciones abusivas que pretendan desvirtuar los derechos fundamentales de la propiedad en la forma que las leyes la establecen y la amparan. Con buena fe y cordialidad por parte de todos no serán precisas medidas de rigor, que el Gobierno no omitirá en caso necesario.»

Explosión de una granada en Villacanejos

El gobernador civil de Madrid llegó anoche a la Presidencia a las nueve y cuarto, portador de una noticia que momentos después comunicó a los periodistas el general Primo de Rivera al salir del Consejo.

«Trátase de un accidente—dijo el marqués de Estella—ocurrido en Villacanejos, donde una granada, perteneciente sin duda a cualquiera de las fuerzas que por aquellos lugares han maniobrado, ha hecho explosión cerca de una choza, hiriendo a diez o doce jornaleros.»

La Facultad de Ciencias de las Universidades

Una Comisión de ocho catedráticos propondrá, en un plazo de tres meses, las reformas necesarias

Por la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes se designará una Comisión compuesta de ocho catedráticos de las Universidades de Madrid y provincias, dos por cada una de las secciones que constituyen la Facultad de Ciencias, y dos jefes de sección del ministerio, uno de los cuales actuará de secretario, para que realicen en el plazo de tres meses un estudio especial sobre el estado actual de esta enseñanza, e informen acerca de las modificaciones que juzgen conveniente introducir en sus servicios.

El estudio comprenderá cuantos antecedentes, datos y extremos sean necesarios para incluir en su dictamen los catedráticos que formen aquella Comisión, y como límite máximo sus trabajos deberán abarcar los extremos siguientes:

a) Plan que debe regir los estudios en cada una de las secciones que constituyen la Facultad.

b) Organización de este plan, de modo que los estudios sean proyectados con dos fines esenciales: la formación del profesor, teniendo en cuenta que catedras deben ser dotadas de un titular y qué enseñanzas pueden ser a estos titulares acumuladas.

c) Procedimiento que debe seguirse para la acumulación de estas enseñanzas.

d) Al fijar las plantillas máximas de profesores titulares que debe tener en lo sucesivo cada sección de la Facultad de Ciencias, no podrá proponerse por la Comisión reformadora la creación de nuevas plazas o dotaciones de catedráticos sobre las que existen consignadas en el presupuesto vigente.

Como consecuencia de la disposición anterior, la Comisión deberá indicar, entre las que actualmente existen, qué secciones pueden suprimirse en las distintas Facultades universitarias y, en su caso, qué Facultades deben desaparecer, si ello es necesario para la completa dotación de las que deban subsistir.

El Gobierno, oído el dictamen del Consejo de Instrucción pública y los informes que juzgue oportuno recabar sobre el estudio realizado por aquella Comisión, resolverá en definitiva.

El trabajo nocturno de la mujer en fábricas y talleres

Don Ramiro Busquets, presidente de la Federación de Fabricantes de Hilados y Tejidos de Cataluña, nos ruega que haga nos constar que los representantes patronales que acudieron a la información oral celebrada días pasados ante la Comisión permanente del Consejo de Trabajo, y pedida por la Federación ante el anunciado estudio del reglamento de la ley de 11 de julio de 1902, prohibitiva del trabajo nocturno de la mujer en fábricas y talleres, sólo de una manera secundaria aludieron a la crisis industrial, que acentuaría en toda España la supresión del trabajo femenino nocturno, ya que la reglamentación no ha de tener en cuenta circunstancias ocasionales y transitorias, como son las que determinan las crisis, y que las ligadas alusiones que a la crisis hicieran, no llegaron, con mucho, a revestir carácter de argumento.

Por nuestra parte, sólo hemos de decir que la información que apareció en EL DEBATE era reflejo fiel de una nota oficiosa del Consejo de Trabajo.

Entierro de la señorita Morales

A las cuatro y media de la tarde se verificó ayer el traslado del cadáver de la señorita Mercedes Morales, desde la casa mortuoria, Santa Teresa, 2 y 4, al cementerio del Este.

Al triste acto asistió el clero parroquial, numerosos amigos de la familia y muchas personas a quienes alcanzó el bien que durante toda su vida prodigó la viuda señorita.

En las listas acudieron a firmar individuos de todas las clases sociales, y en ellas se leían los nombres conocidos de siempre, por pertenecer a las obras piadosas.

Reiteramos la expresión de nuestro sentimiento a la distinguida familia de la difunta.

Sociedades y conferencias

EL SEÑOR CABELLO LAPIEDRA EN LA CASA DEL ESTUDIANTE

Don Fernando Cabello Lapidra, jefe del Registro de la Propiedad Industrial y Comercial, dió ayer tarde en la Casa del Estudiante una conferencia sobre la importancia que tiene en el día de hoy la propiedad industrial.

El secretario de la Academia Jurídica, señor Vázquez de Prada, presentó al conferenciante. Este estudió con todo detalle el tema propuesto, siendo escuchado con gran interés por el numeroso auditorio que llenaba la sala. Explicó la evolución seguida por las marcas de fábrica y de comercio y el concepto que en la actualidad merecen las distintas legislaciones de la marca colectiva, encareciendo la necesidad de que sean establecidas en España varias marcas colectivas, que servirían para garantizar la calidad de los productos de origen español introducidos en los mercados hispanoamericanos.

Como ejemplo de la eficacia y ventajas que ofrecen estas marcas colectivas citó el caso de Cuba, que ha conseguido que sus tabacos se distinguan y aprecien fácilmente en los mercados de todo el mundo.

El conferenciante fué muy aplaudido y felicitado por su disertación.

PARA HOY

ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA—7 h., don Manuel Lezón y Fernández: «La doctrina intervencionista en la ciencia y en la legislación comparada».

UNIVERSIDAD CENTRAL (Salón de Grados de la Facultad de Derecho).—7 h., monseñor Barthelemy, decano de la Facultad de Derecho de París: «Los principios generales de la organización administrativa francesa: Servicios regionales» (Facultad de Filosofía y Letras).—6 h., doctor Alayde Villar: «La ley de causalidad».

SOCIEDAD CENTRAL DE ARQUITECTOS (Príncipe, 16).—6.30 h., don Luis Lacasa: «La urbanización en Alemania».

INSTITUTO NACIONAL DE HIGIENE.—6.45 h., profesor Levaditi, del Instituto Pasteur: «Neurovacuna» (continuación).

CASA REAL COTIZACIONES DE BOLSA

A las doce, en el salón de columnas, bajo la presidencia de la Soberana, se celebró la Junta anual del Roperio de Santa Victoria.

Asistieron las infantitas, la reina doña María Cristina, la infanta doña Isabel, el Obispo de Madrid-Alcalá y las presidentas parroquiales.

Su majestad la reina doña María Cristina ha recibido a los señores Lafite y Elorza, presidente y diputado, respectivamente, de la provincia de Guipúzcoa, quienes le rogaron intercediese por el indulto del reo de muerte de aquella provincia, prometiendoles su majestad interesarse mucho en ello.

Entre otros asuntos de aquella región, y en particular de la capital de la provincia, interesaron a doña Cristina la institución Gasquí y el hospital en construcción, ahora de más actualidad e interés, al haberse cerrado, por estar todos los enfermos curados, el que se habla instalado en el Gran Casino.

Una Comisión asturiana, compuesta por el alcalde de Gijón, el vicepresidente del Centro Asturiano, el pintor señor Menéndez Pidal y el periodista señor Babrachano, fué recibida por su alteza el Príncipe de Asturias, al que invitaron a inaugurar la segunda feria de muestras que se celebrará en agosto.

EL NUEVO PRESIDENTE DEL CASINO MILITAR

En la junta general celebrada anoche por el Centro del Ejército y de la Armada, fué elegido presidente el teniente general señor Orozco.



UROMIL
PODEROSO DISOLVENTE DEL
ACIDO ÚRICO

En los ataques más rebelde, cuando todos los medicamentos han fracasado... recurrir al Uromil y mejorar rápidamente... es la evidencia de virtudes curativas prodigiosas.

Artritis - Reuma
Gota - Mal de Piedra
Arterioesclerosis

no resisten a este privilegio de la terapéutica moderna. Infinidad de médicos eminentes de Europa y América lo toman para sí y lo prescriben a sus enfermos con resultados sorprendentes. Pedídsle opinión del Uromil, pues sólo ellos pueden apreciar el valor curativo de los remedios.

AÚN MÁS SIEMPRE MÁS

Superarse constantemente es el lema de esta gigantesca obra, la

ENCICLOPEDIA ESPASA

La mejor del mundo

Dentro de unos días aparecerá el volumen XXVI

que con los cuatro volúmenes XXI, XXII, XXIII y XXIV, publicados en el pasado año, el XXV que se repartió hace escasamente dos meses, quedando por aparecer solamente el XXVII y XXVIII, se cubre el parentesis de los tomos XX al XXX que con motivo de la guerra mundial se dejó abierto.

Dentro de este mismo año estará terminado el tomo LI, con el cual los tomos publicados serán del I al LI, y con la misma intensidad se pondrán a la venta las siete letras S, T, U, V, X, Y, Z, que faltan.

¿Supera este nuevo volumen a los publicados?

La respuesta a esta pregunta debe darla usted mismo. Examine las palabras Goya, Grecia, Granada, Guatemala, Guadalajara, Grabado, Grafología, Gobierno, Gravedad, Grupo, etc., en su librería o en la

CASA DEL LIBRO
Avenida de Pi y Margall, 7, Madrid

Ríos Rosas, 24. CALPE. APOF. 947. Madrid

Deseo recibir el álbum descriptivo y las fáciles condiciones de adquisición de la Enciclopedia Espasa.

Nombre

Dirección

Dirección

(D.)

CIUDAD JARDIN DE MALAGA

La Sociedad anónima «Casas Baratas de Málaga» admite proposiciones hasta el 10 de mayo del corriente para la contrata de 72.000 metros cúbicos de relleno de tierras, 5.165 metros cúbicos de macizado de cimientos y muros de hormigón y suministro de 4.632 metros de tuberías de desagües en hormigón y barro esmaltado.

Los pliegos de condiciones pueden examinarse en el domicilio social, Pasillo de Atocha, 4, en Málaga, o en el domicilio del director, don Gonzalo Iglesias, en Madrid (Velázquez, número 28), donde también se reciben las ofertas.

Las más altas novedades

las hallará usted en las PANERIAS CENTRALES. Vean sus escaparates, que son los mejores de Madrid. Gran variedad en géneros para caballeros en los estilos más nuevos: rumbos, listas, diagonales, etc. Cortes de traje, desde 25 pesetas. Inmenso surtido en novedades para señora. Puntos de seda, desde 4 pesetas metro; atomanes, desde 6; fulgurantes, desde 12.

GRAN VÍA, 3 (PALACIO DEL CIRCULO MERCATIL)

EL CIRCO MAGICO!!

Juguete mágico, que cautiva y entretiene al niño. Algo originalísimo, llamativo y barato. Véalo usted y compre a sus niños uno, con seis diferentes escenas y nueve figuras metal, por PESETAS 2,75, y 0,70 para gastos de envío, en casa de L. ASIN PALACIOS, -Preclados, 23...MADRID

La última causa del 21 Los Reyes regresaron ayer mañana

Hoy se verá la instruida por los sucesos de Málaga

Ayer mañana se vio ante la Sala de Justicia del Supremo de Guerra y Marina la causa instruida y fallada en Melilla contra el teniente de la escala de reserva don Manuel Ibarra Oliver, última de las instruidas con motivo de los sucesos desarrollados en Melilla el año 1921.

Presidió la Sala el general Carbo, actuando de fiscal el general Peñas y de defensor el comandante Matilla.

Según el apuntamiento, el procesado mandaba al ocurrir aquellos sucesos la posición de Ibarra, y después de resistir el asedio desde el 22 al 25 de julio, falto de elementos defensivos, capituló con el enemigo; pero éste, como siempre, no respetó el pacto y pasó a cuchillo toda la guarnición, salvándose el teniente y dos o tres soldados, que fueron hechos prisioneros. Al ser rescatado con los demás, el teniente Ibarra quedó sujeto a proceso, el cual fué substanciado por un Consejo de guerra celebrado en Melilla, que condenó a reclusión perpetua. El auditor y el comandante general distinguiéron de la sentencia, y ésta vino al Supremo.

En la vista de ayer el fiscal, fundándose en las sentencias dictadas por el Tribunal en otras causas, retiró la acusación.

El defensor combatió los extremos de la sentencia del Consejo de guerra celebrado en Melilla, y dijo que en todo caso su patrocinado habría incurrido en un delito de negligencia incluido en la última amnistía.

La causa quedó vista para sentencia.

Los sucesos de Málaga

Hoy, a las once, se reunirá la Sala de Justicia del Consejo Supremo de Guerra y Marina para ver y fallar la causa instruida con motivo de la sedición militar que ocasionó los sucesos del mes de agosto de 1921 en Málaga.

Actuará de relator el teniente coronel auditor don Angel Ruiz de la Fuente.

De la defensa de los procesados soldados Osinaga y Guizarro, se ha encargado el teniente de Ingenieros don Antonio Vidal.

UN RATERO DETENIDO

El magistrado del Tribunal Supremo don Juan Morlesín Soto hizo detener en la calle de Hortaleza a Segundo Gómez Garrido, de dieciséis y nueve años, por haberle reconocido como el sujeto que le robó el mes pasado reloj, con su cadena, y un bolsillo con 22 pesetas, cuando iba en un tranvía.

Segundo negó el hecho; pero dijo que un amigo le entregó una papeta de empuje, correspondiente a una cadena de oro, papeta que él remempeó.

La Policía fué al establecimiento donde se hizo la primera operación, calle de Ciudad-Rodrigo, 2, comprobándose que la cadena había sido fundida en él.

Como no figurara en los libros el asiento del empuje, el propietario del establecimiento, Emilio Barrios León, fué detenido.

LA 'GACETA'

SUMARIO DEL DIA 5

Presidencia.—Declarando jubilado, con los honores de ministro residente, a don Juan de Kanero y Rivas, secretario de primera clase, excedente.

Ascendiendo a secretario de primera clase, destinado a esta categoría al ministerio de Estado, a don Manuel del Moral y Pérez Aloe, secretario de segunda.

Disponiendo que por la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes se designe una Comisión, compuesta de ocho catedráticos y dos jefes de sección de ministerio, para que realicen en el plazo de tres meses un estudio especial sobre el estado actual de las enseñanzas en las Facultades de Ciencias informen acerca de las modificaciones que juzgen conveniente introducir en su servicio.

Autonomando a profesoras numerarias de la Escuela Normal de Maestras para que puedan figurar en la peregrinación a Roma, organizada en la archidiócesis de Valladolid.

Disponiendo que don Juan Croisier y Millán sea repuesto en el cargo de auxiliar de Administración de primera clase de la secretaría de gobierno de la Audiencia de Las Palmas.

Ampliando hasta 43 el número que ha de constituir el Cuerpo de aspirantes a secretarios judiciales.

Disponiendo se rectifique el error material padecido en la publicación del escalafón general definitivo de porteros de los ministerios civiles, y que el portero cuartel Juan Negro López figure con el número 199 bis y con la calificación de «S».

Idem se desahaga el error material sufrido y que el portero quinto Rafael Luque Ferrero figure en el escalafón general con el número 119 bis.

Idem se incluya a Hipólito Bravo Iglesias en el escalafón general del Cuerpo de Porteros de los ministerios civiles con el número quinto, figurando con el número 1.344 bis.

Idem a Benjamín Alonso Vigil en el escalafón general del Cuerpo de porteros de los ministerios civiles y que figure con el número 319 bis.

Gracia y Justicia.—Nombrando para la plaza de secretario de la Audiencia provincial de Soria a don José López Chacón, vicepresidente de la Audiencia de Badajoz.

Realenda.—Disponiendo continúa en vigor durante el mes actual la aplicación del artículo primero del real decreto de primero de septiembre próximo pasado, no permitiendo otro empleo que el del alcohol vínico de 96 a 97 grados centesimales, para el enebazamiento de vinos y fabricación de mistelas.

Gobernación.—Concediendo treinta días de licencia, por enfermo, a Angel Díez Zugasti, portero primero que presta servicio en la Administración del Correo Central.

Idem a don Antonio Parera Monserrat, portero segundo de Telégrafos.

Concediendo un mes de prórroga, por enfermedad, para que don Servando Corrales (que fuera pueda poseer el cargo de aspirante de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia en la provincia de Burgos.

Regulando el servicio de inspección y reconocimiento de reses y caballos en las funciones de toros.

Concediendo la excedencia a don Vicente Girauta Linares, aspirante de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia en la provincia de Vizcaya.

Admitiendo a don Antonio María Vallejo la renuncia de su cargo de vocal del Tribunal que ha de juzgar las oposiciones a la plaza de director del Hospital del Rey; reintegrando a don Antonio Ortiz de Landiáuzuri, jefe de la Brigada Sanitaria Central, en su cargo de vocal-secretario en sustitución de dicho señor Vallejo; que continúa vigente el mismo reglamento, y que dichas oposiciones van comenzando el día 8 del actual, a las siete de la tarde.

Concediendo treinta días de licencia, por enfermedad, a don Augusto Torres Mojales, jefe de negociado de primera clase de Correos.

Instrucción pública.—Disponiendo que el arquitecto-conservador de la Alhambra, don Leopoldo Barbis, proceda a tomar posesión del Generalife en nombre de este ministerio.

FIRMA DEL REY

Su majestad ha firmado los siguientes decretos:

GOBERNACION.—Declarando baja en el escalafón del Cuerpo de Telégrafos al inspector general de éste, en situación de supernumerario, don Ignacio González Martí, por cumplir la edad reglamentaria.

Promoviendo a inspector general del Cuerpo de Telégrafos, categoría de jefe de Administración civil de primera clase, a don Enrique Vázquez y Gómez.

Idem ídem ídem a don Enrique López de Briñas y Bouvier.

Idem ídem ídem a don Francisco Delmo y de Flores.

Idem a inspector del Cuerpo de Telégrafos, categoría de jefe de Administración civil de segunda clase, a don Alberto Mirof y Martín, en situación de supernumerario.

Idem ídem ídem a don Narciso Martínez y González.

Idem ídem ídem a don José Pérez de Salcedo y de las Doblas.

Idem ídem ídem a don José Martínez y Albacete.

Idem ídem ídem a don Trino Esplá y Viñó.

Idem a jefe de centro del Cuerpo de Telégrafos, categoría de jefe de Administración civil de tercera clase, a don Juan Bautista Haro y Menéndez.

Idem ídem ídem a don Flavio Manuel Dordero y Main.

Idem ídem ídem a don Miguel González y Cuenca.

Idem ídem ídem a don Manuel Lázaro Pigran.

Nombrando, por traslación, secretario del Gobierno civil de Cádiz a don Alberto Pérez Sanmillán y Fernández-Villa.

Idem comisario de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia a don Francisco García Caruncho, que lo es de tercera y está declarado apto para el ascenso.

GRACIA Y JUSTICIA.—Conmutando por igual tiempo de destierro el resto de la pena que le falta por cumplir a Josefa Jurado Pérez Parrón.

AUXILIARES DE HACIENDA

Opositores aprobados: Primer Tribunal, Gabriel Parro, 30; Segundo, Esteban Castro Roda Ruiz, 43,70; Miguel Merín Manzanares, 37,83; Amadeo Serrallier Lucía, 33,83; Fernando Blanco Lustron, 39; Adoración Herrero Frax, 34,83; Manuel García Sanchidrián, 33,66; Josefa Teles Palomo, 40,66; Regina Ventura Rodríguez, 30,50.

Segundo Tribunal, José Zacarés Rago, 40,99; Luis Recuerdo Sánchez, 34,98; María Luis Escario Busch, 50,99; Francisco Madrugal, Martínez, 47,99; Antonio Prado Reguero, 42; Enriqueta Mir Palomés, 34,66; Joaquina Giménez (Giménez), 34,66; Florinda Montori Torres, 32,66; Victoria Borrero Arroyo, 38,99; María Parra Paredes, 41,22; Felisa Fernández Sánchez, 41,66; Concepción Pérez Martín, 31,32; Carmen Mejías Varó, 42,33; Tirso Javier Diego Ruiz, 44,33; José Luis Reso Gómez, 37,66; Domingo Fernández Blázquez, 40,33; y Valentín Berthelinos Pérez, 30,99.

Tercer Tribunal, Fidel Modiano García, 34,50; Pascuala Mateo Lafontec, 33; Brencio Martín Galán, 32,75; Eugenio Romojaro, 35,25; María de los Dolores Hervey, 45; Emilio Fernández López, 32,75; Carmen Pérez del Moral, 32,75; Angel García Sánchez, 34,25; Esperanza García Tejedor, 35; Antonia Yáñez Serrano, 35; María de los Dolores Castillo Polo, 46; Enriqueta Gómez Amador, 32,15; Fátima Lucía López, 33,50; Victorino Álvarez Monge, 42,75; Andrés López Minguenza, 42,75; Victoria Martín Puebla, 30,25; José María Muñoz Peragón, 46; María Josefa Jiménez Escudero, 38; Joaquín Cabillo Giménez, 38; y Carlos Farrán de los Godos, 44,33.

Cuarto Tribunal, Luis González Giménez, 30,75; Luisa Berdejo Arigo, 40,66; Ricardo Sánchez Torres, 42,75; Julio Navarro Antón, 36,25; María de los Dolores, 32,75; Faustino Escudero, 40,88; Ricardo Benito Bueno, 30; Josefa Acevedo Guerra, 44,66; Federico Suárez del Olmo, 30; Juan Planell Fuentes, 46,22; Teodora Calabu Álvarez, 44,33; Cándida Medina Gómez, 30; e Isabel Delgado Fraile, 55,33.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

NOTICIAS

San Estanislao
Mañana será el santo del marqués de Urquijo y del conde de Jacarilla.
Nuestra Señora de los Desamparados
El 8 serán los días de las marquesas de Campo Santo, Lorenzana, Santa Cristina y Vadillo.

Bodas
El viernes 6, a las cinco de la tarde, en el oratorio de la finca de Miranda (Carabanchel Alto) se verificará el enlace de la lindísima señorita Araceli de Lastra y Mesa.
La citada posesión perteneció a la emperatriz Eugenia, y hoy es propiedad de la duquesa viuda de Tamames, abuela materna de la novia.

Bautizo
Ha tenido lugar el del hijo de don Antonio Pascual de Riquelme y Sandoval y de su consorte (nacida María Lacárcel y García de la Torre).
El recién nacido recibió los nombres de José Manuel. Riquelme padrinos don Agustín Pascual del Riquelme y doña Rosario Lacárcel de Sandoval.

Viajeros
Han salido: para Burgos, el ex gobernador de Madrid marqués de Grijalba; para Alhama de Aragón, don Rafael Sotri y de su distinguida consorte; para Mombasa don Ricardo y don José López de Carrizosa y Martel; para Aldea del Fresno, los duques de Seo de Urgel; para Sevilla, los señores de Leguizamón Rondal; para Sierra Nevada, los duques de Alba; para Buenos Aires, los marqueses de Aymerich y sus hijos Juan y Matilde; para París, los condes de Gavira; para Roma, los marqueses de Castellar y sus hijos la señorita María y don Alfonso Patiño y Fernández Durán; para Pekín, el duque de Santo Mauro y el marqués de Narros; para Sevilla, don Antonio González de la Rasilla, y para Barcelona, los marqueses de Valterra y de Espinardo y sus hijas Lourdes y Pilar.

Natalicio
La bella esposa de don Enrique de Anghel (nacida Felisa Zapatero) ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña, que en la pila bautismal recibirá el nombre de su madre.
Nuestra enhorabuena.

Regreso
Han llegado a Madrid: de Membrío, don Antonio Garay y Vitarica y su distinguida familia, y de Sevilla, el señor González Vazquez y la suya.

Traslado
De Sevilla, en automóvil, a Ventosilla, la consorte de don Domingo de las Bargas.

Enfermos
El senador por derecho propio conde de Valmaseda se encuentra enfermo de algún padecimiento.
—El presidente del Consejo de Estado, don Carlos Cortezo, y el académico de la Lengua conde de Las Navas están mejor de las lesiones sufridas en un accidente automovilista la pasada semana.
Deseamos el pronto restablecimiento de los ilustres pacientes.

Fallecimiento
Ha dejado de existir el señor don Vicente Chaparrista.
El finado fué persona justamente estimada.
Enviamos sentido pésame al hijo del difunto, el ex ministro don Joaquín, y demás deudos.
Rogamos a los lectores de EL DEBATE oraciones por el finado.

Funerar
Ayer mañana, a las once, se verificaron solemnes exequias en la parroquia de San Jerónimo el Real por el alma de la virtuosa y caritativa señora doña Soledad Mesa, viuda de Utrilla.
Presidió el duelo el director espiritual de la difunta, don Luis Béjar; el hijo político, marqués de Acha, y los nietos, don Alberto y don José María de Acha.
Asistió una distinguida concurrencia.

Sufragios
Por el eterno descanso del alma de la malograda señora doña María de la Concepción María Montés de Parladé se aplicarán todas las misas que hoy se digan en la parroquia de San Luis; mañana en las Siervas de Jesús, Concepción Jerónima, San Luis Gonzaga, escolapios de la calle de Torrijos y Nuestra Señora de Lourdes; el 8 en el Corpus Christi, el 9 en el Caballero de Gracia, el 14 en la Concepción y las Calatravas; el novenario que se está diciendo en las Eucarísticas, así como los funerales que tendrán lugar el 8 en las parroquias de Mérida y Guadamur (Toledo).
El viudo, don Jorge Parladé e Ibarra; los padres, marqueses de Lináres; la madre política, doña Dolores Ibarra, viuda de Parladé, y los hermanos de la difunta continúan recibiendo muchas demostraciones de sentimiento.

El Abate FARIA

SUCESOS

Atropellos.—Cerca de Carabanchel Bajo Rafael López Ríos, de ocho años, fué alcanzado por el automóvil que guiaba Ricardo Elías, que le produjo lesiones de pronóstico reservado.
—En la calle de Alberto Aguilera el automóvil 12.459 atropelló a Florentino Moreno Martín, de cincuenta y cuatro años de edad, con domicilio en Martín de los Heros, 19, produciéndole graves lesiones.
El chófer, llamado Manuel Muñoz Martín, fué conducido al Juzgado de guardia.
Lesionada por su suegra.—En un momento de mal humor Bernardina Lucas Longa arremetió contra su hija política, Carmen Peña Puente, y le produjo lesiones de pronóstico reservado.
La nuera pasó a la Casa de Socorro y Bernardina a la de Cañónigos.
Un procesamiento.—Ayer fué procesado y encarcelado Juan Ortega Morales, como encubridor de la sustracción de sacas de Corcos descubierta hace tiempo, y de la que dimos cuenta oportunamente.
El juez especial que actúa en el sumario exige 2.000 pesetas de fianza personal para cada uno de los procesados y 35.000 para responder de las resultas del proceso.

BOLETIN METEOROLOGICO.—Estado general.—En Francia y en el Norte de España se registran lluvias ocasionadas por una borrasca que está en el Occidente de Irlanda. En casi toda España el tiempo es bueno.
Datos del Observatorio de El Escorial.—Barómetro, 75,8; humedad, 88; velocidad del viento en kilómetros por hora, 17; recorrido total en las veinticuatro horas, 209; temperatura: máxima, 22,4; mínima, 13,8; media, 18,1; suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primero de año, menos 118,8; precipitación acuosa, 2,0.

BIENESTAR CONSTANTE. Lo disfrutará quien en pequeñas dosis desayuna con AGUA DE LORCHES.

NUOVA STAZIONE BRASILEIRA DE TELEGRAFIA SIN HILOS.—La Compañía radiotelegráfica brasileña está realizando, entre Sepetiba y Santa Cruz, el montaje de una estación ultrapotencia radiotelegráfica, que será una de las mayores del mundo.
La estación, que debe estar concluida dentro del mes de junio próximo, tendrá una irradiación transmisora de más de 12.000 millas, y su instalación completa costará 1.500.000 libras.

ROMANAJE A UN AYTOR.—En la presente semana se celebrará el banquete-homenaje que sus amigos y compañeros dedican al joven autor Enrique Suárez de Deza, por el éxito de su última comedia «Ha entrado una mujer».
Este acto tendrá lugar en el hotel Nacional, donde se pueden adquirir las tarjetas de invitación, así como en la Casa del Estudiante, Mayor, 1.

YA LLEGÓ... y se ha puesto inmediatamente a la venta la Guía Directorio de Madrid y su Provincia para 1925.

La Guía Directorio contiene, como siempre, los nombres de todos los propietarios, comerciantes, industriales, profesionales y artistas de Madrid. Quien compra, pues, la Guía Directorio tiene en su mano cuanto bajo cualquier concepto hay de importante en la Corte, con sus 750.000 habitantes, ordenados por calles, apellidos y profesiones, y la enumeración de sus innumerables oficinas públicas y particulares. Es, por lo tanto, el auxiliar indispensable de todo bufete, fábrica, escritorio, comercio u hotel; el más útil para cualquier trabajo de propaganda comercial, industrial y política.

La Guía Directorio ha salido este año un mes antes que los pasados, lo cual quiere decir que también se agotará antes. Mil plácemes a la Empresa; un esfuerzo más y llegará a publicarse normalmente dentro del primer trimestre, como antes de la guerra mundial.

VELADA RECREATIVA.—Esta tarde, a las cinco, celebrarán los alumnos de los hermanos maristas de esta Corte una velada recreativa, dedicada a sus padres, en el teatro de la Zarzuela.

LOS QUE MUESTRAN EN MADRID.—Según leemos en «La Voz Médica», durante la semana del 20 al 26 del actual han ocurrido en Madrid 256 defunciones, cuya clasificación, por edades, es la siguiente:

Menores de un año, 34; de uno a cuatro años, 28; de cinco a diez y nueve, 18; de veinte a treinta y nueve, 44; de cuarenta a cincuenta y nueve, 56; de sesenta en adelante, 78.
Las principales causas de defunción son las siguientes: Bronquitis, 19; bronconeumonía, 22; neumonía, 6; enfermedades del corazón, 30; congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebral, 10; tuberculosis, 30; meningitis, 17; cáncer, 14; nefritis, 12; y gripe, 2.
El número de defunciones ha disminuido en 86 con respecto a la estadística de la semana anterior, notándose esta disminución en bronconeumonía.

Radiotelefonía

Programa para hoy 6:
BARCELONA (E. A. J., 325 metros).—18, Sexteto Radio: «Dancing Moon», Aubry; «Suite International», Tchakowsky; «Una alegoría que pasa (fantasía)», Morera; «Orfeo en el infierno (obertura)», Offenbach.—18, 25, Comunicaciones oficiales de la Bolsa de Barcelona.—18, 30, Tenor Jesús Royo: «A mi amada», Blat y Urdeta; «Alma brava», Quirós; «Ella quiere», Romani y Campubri; «Fado de las sabinas», V. Pastellé; «La font de l'alsina», J. María Francés y Donato. Pianista, D. Martí.—21, Curso de Esperanto por el profesor señor Domenech.—21, 20, Canto flamenco por «La Gaditana», acompañada a la guitarra por el señor Ramos.—21, 40, Señorita Montemayor Ramírez, acompañada al piano por el maestro A. Nieto, cantará: «Y malagueñas», Margarit y Zaunocio; «Española de razas», Pelegrín y Lucarelli; «Camino de Cabrales» (canción asturiana), Rafles y Adam; «Al pasar la Macarena» (saetas), Caires, Gálvez y Adam.—22, Violinista señor Bol: «Graves», F. Bach-Kreisler; «Minuetto», Pugnani-Kreisler; «Andantino», P. Martini-Kreisler; «Danza lavas», Zimbalist; «Preludio y Allegro», Paganini-Kreisler.—22, 30, Señor Navarro recitará los cuentos «Cato enteritos», «La entrada de los toros» y «Estamos de juergas».—22, 40, Señorita Luisita Meloch, cantará: «Mi maricón», «Que me des gran Barcelona» (fado), Antonio Martínez; «Por mucho pan...», R. Adam; «La Geisha» (canción), Jovés; «La Bejarana», Serrano y Alonso. Se retransmitirán los números más interesantes de los Bailes Rusos, que se representarán en el Gran Teatro del Liceo.

LONDRES (2 L. O., 365 metros).—3,15 a 3,45, Transmisión para las escuelas, por mister Pingriff.—4 a 5, Hora de Greenwich. Concierto por el trío «2 L. O.» y Mabel Wilder (contralto). Conferencia por A. Bonnet Laird. Conferencia por Heber Towroze.—5 a 6, Música de baile.—6 a 6, 30, Sesión para niños.—6, 30, Cartas infantiles.—6, 40, Música ligera.—7, Hora del Big Ben. Pronósticos meteorológicos y Boletín general de noticias (para todas las estaciones).—7, 15, Música ligera.—7, 40, Conferencia sobre Donizetti, por mister Northcott.—8, Concierto por la orquesta Wireless.—10, Hora de Greenwich. Pronósticos meteorológicos y Segundo boletín de noticias. Conferencia por el profesor Peers. Conferencia de la Real Sociedad de Horticultura. Noticias locales.—10, 30, Concierto por la orquesta Wireless y coral.—3, 45 a 5, Conferencia para señoras por Nancy Miskin. Concierto para niños.—5, 50 a 5, 55, Música infantil.—6 a 6, 30, Conferencia para señoras.—6, 30 a 6, 55, Música infantil.—7 a 7, 40, Conferencia por el director 7, 25, Música.—7, 40, Conferencia por el director de la estación.—8, 15, Concierto por la orquesta Municipal, Stella Murray (contralto) y Middleton Woods (excéntrico).—10 a 11, El mismo programa de Londres.

Clausura de escuelas ESPECTACULOS

Según noticias que recibimos, son bastantes las escuelas de Madrid que por jubilación o fallecimiento de sus maestros se hallan cerradas, con grave daño para los niños en ellas matriculados.
En suspenso el nombramiento de maestros de esta Corte por real orden de enero del año anterior, urge en bien de la enseñanza levantar la prohibición indicada por haber desaparecido la causa que la motivó, según prueba el hecho de haber escuelas sin maestro.
La sección administrativa ha dado cuenta al ministerio de la existencia de dichas vacantes, pidiendo autorización para hacer nombramientos de interinos, y nosotros nos permitimos llamar la atención del señor Leániz sobre tan importante asunto.

PURGANTE
Tan sólo cuesta treinta céntimos, pero vale un dineral
BESOY
Muy interesante para los médicos
Aviso
Los remedios científicos

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS
Curación radical con las PASTILLAS ANTEPILEPTICAS DE OCHOA
Emplead siempre

La Lámpara de consumo reducido
RADIO MICRO
LA RADIOTECHNIQUE
OMNIBUS DE MADRID

VISITE USTED LA
IV Exposición Internacional
Automóvil, Aeronáutica, del Ciclo y de los Sports de Barcelona
Presidencia de honor de su majestad el Rey
16 a 26 de mayo de 1925
Palacios de Arte Moderno y de la Industria (28.000 metros cuadrados de superficie)
AUTOMOVILES Las mejores y más reputadas marcas del mundo, expuestas en 210 stands
AERONAUTICA Real Aero Club de Cataluña, Escuela Aeronáutica Naval, Líneas Aéreas Latécoère, D. Jorge Loring, Peña del Aire
CRIMONES, OMNIBUS Canots Automóviles, Motores Marinos, Neumáticos, Motos, Ciclos, Accesorios de todas clases, Vestidos, Publicaciones, etcétera, etcétera.

MODOS DE USAR LA CARMELA
Para devolver los cabellos blancos a su color primitivo a los veinte días de darse una loción diaria. Su acción es debida al oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad.
¡¡Maravilloso invento!!
No mancha ni la piel ni la ropa, pudiéndose usar, por lo tanto, con la mano.
De venta en perfumerías, droguerías, bazares, etc., y autor, N. López Caro, Santiago

La Semana Automovilista de San Sebastián

Se pide la anulación del campeonato motorista de Castilla.
Prueba atlética de los estudiantes católicos
AUTOMOVILISMO
Está ya redactado el programa del Tercer Circuito de San Sebastián, cuyos detalles son los siguientes:
Día 17 de septiembre.—II Gran Premio de autotécnicos
Distancia: 30 vueltas, o sean 531 kilómetros.
Categorías:
A.—Hasta 750 centímetros cúbicos de cubiación cilíndrica total.
B.—Hasta 1.100 centímetros cúbicos de cubiación cilíndrica total.
Peso mínimo en vacío: 250 kilogramos.
Premios:
Categoría A.—Al primero, 5.000 pesetas; al segundo, 1.500; al tercero, 750.
Al corredor que dé la vuelta más rápida, 250 pesetas.
Categoría B.—Al primero, 5.000 pesetas; al segundo, 1.500; al tercero, 750.
Al corredor que dé la vuelta más rápida, 250 pesetas.
Derechos de inscripción por cada coche para esta carrera, 300 pesetas.

Día 19 de septiembre.—III Gran Premio de San Sebastián
Distancia: 40 vueltas, o sean 708 kilómetros.
Cilindrada superior a 1.400 centímetros cúbicos. Peso mínimo en vacío, 600 kilogramos.
Premios: Al primero, 50.000 pesetas y la copa de su majestad el Rey; al segundo, 15.000; al tercero, 8.000; al cuarto, 5.000.
Al corredor que dé la vuelta más rápida, 1.000 pesetas.
A cada conductor que tome la salida, 500 pesetas y las copas y medallas que se anunciarán oportunamente.
Derechos de inscripción: 1.000 pesetas por un coche; 1.500 pesetas por dos coches y 1.800 pesetas por tres coches.

Día 20 de septiembre.—III Gran Premio de turismo de Guipúzcoa (doce horas)
Categorías: 1.500 centímetros cúbicos; 2.000 centímetros cúbicos; 3.000 centímetros cúbicos.
Pasajeros en lastre: un centímetro cúbico, dos centímetros cúbicos, cuatro centímetros cúbicos, seis centímetros cúbicos.
Carrocerías de turismo con estrados, alas, parabrisas, capota, faros, silenciosos, klaxon, neumáticos de repuesto, etcétera.
La salida se dará a las diez de la mañana, y la llegada tendrá lugar a las diez de la noche; debiendo correr los coches desde la hora que indique el Jurado (anochecer) hasta su terminación con los faros encendidos.
Distancia mínima impuesta: 960 kilómetros, 1.020 kilómetros, 1.036 kilómetros y 1.080 kilómetros, respectivamente, por categoría.
Premios en cada categoría: Al primero, una copa y 5.000 pesetas. Al segundo, 2.000 pesetas.
Al ganador del conjunto, el Gran Trofeo de Guipúzcoa.

MOTOCICLISMO
Uno de los corredores de la reciente prueba motorista del campeonato de Castilla ha presentado una reclamación por irregularidades en la cronometración, solicitando su anulación.
Fundamenta su petición en los siguientes hechos:
Primero. Con arreglo al artículo segundo del reglamento de la prueba aludida, «los tiempos serán cronometrados por cronometros oficiales del Real Automóvil Club de España», lo que es público y notorio que no se ha verificado.
Segundo. El R. A. C. E., en su reglamento de carreras, dispone que las pruebas...

Concurso hípico en Valencia
VALENCIA, 5.—El concurso hípico, primera de las fiestas de mayo, que se celebró esta tarde en la gran pista del Stadium, ha estado animadísimo.
Corrió la copa de su majestad el Rey, que fue ganada por el caballo «Avión», montado por su propietario, el señor Bettencourt.
Los demás premios fueron ganados por «Madrán», montado por Cabanillas; «Anguro», Alvarez Ossorio; «Ali», Guerrero; «Oloroso», Bettencourt, y «Telemetría», Souza.
Los premios del recorrido de caza fueron conseguidos por «Avión» y «Madrán».

VIDA RELIGIOSA

media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, una decena del rosario, pláticas y bendición con el Santísimo, consagraciones, por último de los niños al Niño Jesús.
Estos cultos se aplicarán por el decano de la parroquia de San Andrés, don Juan de Haro, tesorero que fué de esta Santa Obra, y que falleció el día 1 del actual.
Por este motivo se suspenden las profesiones acostumbradas.

SOLEMNE NOVENA A SAN ISIDRO LABRADOR
La Real Congregación de seglares naturales de Madrid, celebrará, desde el 7 hasta el 15 del actual, un solemne novenario a San Isidro Labrador, Patrón de la Corte, en la Santa Iglesia Catedral.

Por la mañana, a las siete y media, y por la tarde, a las seis y media, ocupando la cátedra sagrada don Diego Tortosa.
El día 15 saldrá, procesionalmente, la imagen de San Isidro, recorriendo las calles de Toledo, Cebada, Puerta de Merces, plaza de los Carros y de San Andrés, Cava Baja, Puerta Cerrada, San Justo, Sacramento, Mayor, Departeros, plaza de Santa Cruz, Gerona, plaza Mayor y Toledo, regresando a la Catedral.

En la casa de ejercicios de Loyola se celebrarán en el presente mes las siguientes tandas de ejercicios espirituales:
Para caballeros. Del 1 al 8, del 11 al 18 y del 21 al 28.
Para señoras. Del 1 al 8, del 15 al 22.
La correspondencia al director de los ejercicios, apartado, 1, Azofeita.

DIA DE RETIRO PARA CABALLEROS
En la casa de ejercicios de Chamartín, y dirigido por el padre José María Rubio S. J., se celebrará el 10 del actual, comenzando a las diez de la mañana, las siguientes tandas de ejercicios espirituales:
Los que se queden a comer en Chamartín, deberán avisarlo oportunamente en la residencia de Isabel la Católica, 12.

(Este periódico se publica con charges eclesiásticas.)

OBRAS RECIBIDAS

Arceana Arregui, Fausto.—«Doña Blanca Garcés». Biblioteca Patria. Madrid.
Caldéron, F. de W.—«Cabezas de Mujer». Barcelona 1925.
Gil y Garrasco.—«Volada Literaria». Coruña. Prado y Palacio. José del.—«Mociones para la Asamblea provincial de Jaén». Madrid, 1925.
Moreno Maldonado, José.—«Verdades en bromas». Sevilla, 1925.

La Exposición de Artes Decorativas

Se ha concedido un suplemento de crédito de 250.000 pesetas con destino a los gastos que ocasione la concurrencia de España a la Exposición de Artes decorativas de París.

Quiosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

PHILIPS ARGENTA

Fijese Ud. en los escaparates que atraen su atención por la blancura y brillantez de su luz.

ES QUE ESTÁN ALUMBRADOS CON NUEVAS LÁMPARAS PHILIPS ARGENTA DE CRISTAL OPALIN

DE VENTA EN TODAS PARTES Y EN ADOLFO HIELSCHER, S.A. MADRID: Prado, 30 - BARCELONA: Mallorca, 198

Ganar un jornal

Trabajando en su propia casa puede usted con la célebre máquina alemana para hacer medias y calcetines «WEINHAGEN».

Capitalistas Persona inteligente y activa, con título profesional, desea asociarse a persona con capital o a entidad financiera para ampliar negocio seguro, de grandes rendimientos, y único en España. Pidan noticias a don José Sánchez, Corredora Baja, 4, segundo derecha, Madrid; de 3 1/2 a 4 1/2.

MUEBLES EL CENTRO

DE LUJO Y ECONÓMICOS—PLAZA DEL ÁNGEL, 4 LIQUIDACIÓN POR CAMBIO DE DUEÑO

EL JEREZ QUINA "LA PRAVIANA" estimula el apetito

Ampollas OMEGA

Para hacer Licores, Jarabes y Perfumes. Pedir lista y precios en todas las buenas farmacias y droguerías de España. Son conocidas en las cinco partes del mundo.

Al por mayor: Alcalá, 69 y Hermosilla, 52 MADRID

Muebles Tapicería, Manuel Cerezo. La casa más barata y de lujo. No tiene sucursales. Goya, 21. Talleres: Ayalá, 45

JERONIMO FARRÉ - HERNIOLOGO

HERNIA (Quebraduras) Su tratamiento Puede y debe darse la verdad

HABLAMOS PARA EL PÚBLICO DISCRETO Y AFIRMAMOS

- 1.º Que la operación de la hernia no ha resultado el problema de su cura radical, puesto que la mayoría de las operadas se reproducen, y que aquellas pocas, poquísimas, curadas efectivamente por este medio, no en apariencia, también hubiesen curado de otro modo. Todas las estadísticas de operaciones de esa clase, si se han hecho escrupulosamente, revisando en tarde los resultados obtenidos, confirman esta conclusión: que las recidivas son fatales.
- 2.º Que el único tratamiento eficaz para la hernia consiste en la aplicación y uso constante, no de un braguero ni de ningún vendaje, que es lo que desgraciadamente se recomienda con frecuencia, sino de un aparato perfecto, para la construcción del cual se necesitan conocimientos y aptitudes especiales.
- 3.º Que todos los herniados deben prevenirse contra ciertos titulados doctores y demás celebridades extranjeras en tanto no les ofrezcan otros certificados de suficiencia que la sugestión de sus propios anuncios.
- 4.º Que nosotros aseguramos la contención permanente e integral de todas las hernias libres, hayan sido o no operadas y sean cuales fueren su volumen y antigüedad, sin excluir las calificadas de incorrecibles, y ofrecemos, además, a quien acuda a consultarnos (claro que con la reserva necesaria) la comprobación de numerosas curaciones obtenidas con nuestro método en personas ilustres, eminentes, de verdadero renombre nacional.
- 5.º Que facilitamos el pago de nuestros servicios en plazos de doce meses a todos los que pertenecen a clases humildes. Supone esta concesión, aparte de las evidentes facilidades económicas, la garantía cabal, todo lo sería que es posible atender, de que nosotros no comerciamos con el sufrimiento humano, sino que respondemos siempre de nuestras obras y quedamos adscritos a sus resultados. En una conducta honorable de esta clase por espacio de veintiocho años (que es lo bastante para hacer reflexionar a todo herniado que discorra un poco), y no en la profusión del reclamo, del autobombo, con cuyo recurso se suele, encubrir siempre la carencia de todo mérito verdadero, hemos basado nuestro prestigio profesional. En todos los casos es necesaria la presentación del paciente.

HORAS: DE ONCE A UNA Y DE CUATRO A SEIS

GABINETE ORTOPÉDICO: CALLE DE JUAN DE MENA, 23, 1.º, MADRID

VENDEMOS HOTELES

situados Carretera Aragón, 55 (Ventas). Pago diez años, 215 pesetas mensuales. Oficina: GARCIA FARRER, 40.—De cuatro a seis.

METALURGICA MADRILEÑA

HA REBUJADO NOTABILMENTE LOS PRECIOS, TANTO EN BROCHES Y ORFEBERÍA RELIGIOSA COMO EN SUS ACREDITADAS IMAGENES. Barquillo, 30

ALHAJAS

ROPAS, MANTONES DE MANILA Y PAPELETAS DEL MONTE LA CASA QUE MÁS PAGA BAGASTA, 4, COMPUVENTA (ESQUINA A. CEBRAUCA)

MAGNIFICO HOTEL

en El Plantío, Carretera de La Coruña, km. 14, dos pisos y terraza, jardín, «garage», casa guarda, se vende en 100.000 pesetas. DONITO CHALET, dos pisos, jardín y «garage» en el mismo sitio, sin estrenar, se vende en 30.000 pesetas. Razón: Pacífico, 12, fábrica. Teléfono 17-65 M.

"EL DEBATE" Coleglata, 7

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



Si Ud., como la araña de la jaula, de siempre la misma vaina, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si se prepara para vencer los días de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con fondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varita mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará popurris las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerlos pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con parvenir ilimitado y sin competidores preparados. Esto es cierto con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FÁCIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamanorock, New York, E. U. A.

Sírvanse mandarme detalles y fírmeme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre: _____
Apartado postal: _____
Calle y Núm.: _____
Ciudad y País: _____

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA CASTELLANA

Doña María de la Concepción Martín Montís

LA SEÑORA

DE PARLAPE

Falleció el día 29 de abril de 1925

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su director espiritual, don Enrique Podadera; su afligido viudo, don Jorge Parladé e Ibarra; sus desconsolados padres, excelentísimos señores marqueses de Linarens; madre política, doña Dolores Ibarra, viuda de Parladé; hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia,

RUEGAN a sus amigos la encomiendan a Dios Nuestro Señor.

Las misas que se celebren el día 6 en la parroquia de San Luis; el 7 en el Santuario de Nuestra Señora de Lourdes, capilla de los padres escolapios de la calle de Torrijos, iglesias de San Luis (Gonzaga (Zorrilla), convento de la Concepción Jerónima (Lista, 29), capilla de las Siervas de Jesús (Velázquez, 13); el 8 en las monjas del Corpus Christi (Carboneras); el 9 en el Caballero de Gracia; el 14 en la parroquia de la Concepción e iglesia de las Calatravas; el novenario que se está celebrando en las religiosas Eucarísticas, así como los funerales que se celebrarán el día 8 en las parroquias de Méndrida y Guadamur (Toledo) serán aplicados en el sufrimiento del alma de la finada.

Los eminentísimos señores Cardenales de Toledo, Granada y Sevilla; excelentísimos e ilustrísimos señores Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Valencia, Patriarca de las Indias, Obispos de Madrid-Alcalá, Badajoz y Ciudad Real han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Para esquelas, RAMON DOMINGUEZ VIVES, Barquillo, 39, pral. Teléfono 62-81 M.

LA SOLEDAD = FUNERARIA

DESENGAÑO. 10—TELÉFONO 91-M.

ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

VINOS, COÑAC, VERMOUTH

CASA FUNDADA EN 1810

JOSÉ PEMARTÍN

PROPIETARIOS: J. SANTAMARÍA Y C.ª S. N. C.

JEREZ DE LA FRONTERA

Precioso administrador

disponga 40.000 ptas. para industria en Madrid, reintegrables en cinco años. Sueldo, 10.000 pesetas anuales. A. P. e. a. C. Corrores 12.233, Madrid.

Quisoso de EL DEBATE Calle de Alenía, frente a los Calatravas

Máquinas para coser y bordar, las de mejor resultado y las más sencillas.

WERTHEIM

Máquinas especiales de todas clases para la confección de ropa blanca y de color, sastreía, corsets, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto. Dirección general en España: RAPIDA, S. A., AVIÑO, 6 Apartado 788. BARCELONA. En MADRID, CASA HERNANDO, M. A. Y O. R. 29, y GRAN VÍA, 3. Pídanse catálogos ilustrados, que se enviarán gratis.

ANTIGUOS y RECIENTES

TOSAS, BRONQUITIS radicalmente CURADOS

FOR LA

SOLUCION PAUTAUBERGE

que procura Pulmones robustos, despierta el Apetito, aumenta las Fuerzas, seca las Secreciones y preserva de la TUBERCULOSIS

L. PAUTAUBERGE, 40, rue de Constantinople, París y todas Persepolis.

¡¡ ENFERMOS DE LA VISTA!!

NO MAS MIOPES, PRESBITAS NI VISTAS DÉBILES

Con sólo friccionarse en las sienes con el maravilloso producto italiano de fama mundial LOUDU evitaréis el uso de los lentes y adquiriréis una envidiable vista, incluso las personas septuagenarias. Pedid hoy mismo el interesante libro gratis. Dep. General: Ugo Marone, Pizzetta Falcone, 1 (Vomero), Napoli (Italia).

Tanto en las pequeñas aldeas como en las grandes urbes

hay siempre que temer el terrible peligro de la

AGUAS CONTAMINADAS

Mejorad el agua que bebéis Mineralizada con los célebres

Lithinés del Dr Gustin

que dan instantáneamente un agua alcalina, litinada, gaseosa, digestiva, agradable a beber pura o mezclada con vino.

Depositarlo para España: DALMAU OLIVERES Paseo de la Industria, 14 BARCELONA

ANGEL RIPOLL Baterías cocina, aluminio y esmaltadas, extranjeras. Precios económicos. Comprando 5 pesetas en adelante, hace un regalo. MAGDALENA, NUMERO 27

Servicios de la Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

LÍNEA A CUBA-MÉJICO
Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Gijón el 20, de Coruña el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes para Coruña, Gijón y Santander.

LÍNEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA-COLOMBIA Y PACÍFICO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 18, de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso.

LÍNEA A FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPÓN
Siete expediciones al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

LÍNEA A LA ARGENTINA
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes; de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

LÍNEA A NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 28, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para Nueva York, Habana y Veracruz.

LÍNEA A FERNANDO POO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Este servicio funciona en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

REBAJAS A FAMILIA Y EN PASAJES DE IDA Y VUELTA.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capelán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS
Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que le permite admitir pasajeros y carga para:
Liverpool y puertos del mar Báltico y mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown, Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Ceilán.—New Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norteamérica en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaiso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES
La sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

TOS FERINA

cuérase siempre con Ferinol, del doctor Almonacid. Venta en farmacias.

AGUA de BORINES

Bebida de las de mesa con la digestiva, higiénica y agradable, asonando, ríñones e afecciones gastrointestinales (Nefrosis).

Traspaso

tienda céntrica. Razón: JOAQUIN FERNANDEZ PALMA, 41. De 2 a 4.

Casa "Melilla"

FABRICA DE COCHES PARA AUTOS FABRICA DE JUGUETES FINOS BARQUILLO, NUMERO 6 DUPLICADO

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Alquileres
CUARTOS exteriores, a 18 y 20 duros. Covadonga, 8 (Cuatro Caminos).
SE ALQUILAN habitaciones, todo confort, baño, con o sin. Príncipe, 14, entresuelo.
HOTEL amueblado en la sierra Galapagar. Razón: Florida, 11, primero, izquierda.
ARRIENDO casa amueblada con agua y fíaca. Razón: Alfonso Gálvez, Avila.

Automóviles
BOLSA Automovilista. Dinero rápido. Compra-venta. Conde Peñalver, 17.

Compras
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1. Madrid.
PAGO bien mobiliarios, pianos, cuadros, libros y objetos. Hortaleza, 110.
DESEA vender alhajas, objetos plata, dentaduras? Pago concidencia. Zaragoza, 6. La Onza de Oro.

Varios
REGALO lunes, colonta; sábanas, ascensor. Perfumaria económica. A r r o y o, Barquillo, 9.
BOLAJERIA Ismael Guerrero. Composturas económicas. Garantía, un año. Cristales de forma, 3 pesetas. 11, Fuentes, 11 (próximo Arenal).
AFIRMAMOS ninguna seña de la resultado maravilloso de galena Sonora.
DIEZ pesetas gromeros adornados, reformas económicas. Trafalgar, 52, segundo derecha.

Enseñanzas
ENSEÑANZA Mecanografía en Smith Premier, último modelo, de medio teclado, 10 pesetas mes. A. Parquet y Cía. Piamonte, 23.
INGENIERO, dedicado durante muchos años a la enseñanza, se encargaría, como preceptor, de la educación e instrucción de los hijos de familia respetable y distinguida. Inmejorable informes. Escritorio: Ingeniero. La Prensa, Carmen, 18.

Muebles
MUEBLES Carrero. Sección alquiler. Barquillo, 15.
PRESIANAS, saldo mitad precio. Limpieza alfombras, estereras. San Marcos, 20.
VENDO hotel, pueblo próximo, sanísimo, tranvía puerta desde centro Madrid. Hernán Cortés, 7, García; siete a nueve.

Ventas
PIANOS, autopianos, pianos, contados. Casa Maritany, fundado 1870. Postigo San Martín, 7.

AGUA DE SOLARES

BALNEARIO DE SOLARES (Provincia de Santander) Temporada oficial: de 15 de junio a 30 de septiembre. Aguas cloruradas-sódicas, bicarbonatadas mixtas, nitrogenadas.—Muy radioactivas. Gran hotel. Cocina de primer orden. Gar

DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA.—NEURASTENIA, DISPEPSIA, SUPERCLORHÍDRICA Y CATARROS GASTROINTESTINALES